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Au	pied	du	courant	06-F	

Mot	de	la	présidente	

Entr’ouvrir la parenthèse 
 
Nous venons de terminer le 47e congrès de l’AREQ qui donne le coup d’envoi à un nouveau 
biennat pour faire suite à la prolongation des mandats en raison de la pandémie. Nous 
vivions depuis plusieurs années sous l’ère de triennat dans les mandats tant au sectoriel, 
au régional qu’au national. 
 
C’est donc à titre de nouveau Conseil sectoriel élu à l’assemblée générale sectorielle en 
avril dernier que nous mettons en route les activités des deux prochaines années. 
 
Depuis plusieurs mois nous avons mis nos vies entre parenthèses pour notre sécurité 
d’abord et celle de nos proches. La Santé publique nous donne maintenant la permission 
de reprendre, avec modération cependant, certaines activités qui nous ont fait défaut. 
 
Cette perspective nous réjouit grandement et nous espérons pouvoir organiser des 
rencontres dès la rentrée en septembre si les débordements d’enthousiasme de certains de 
nos concitoyens ne nous obligent pas à fermer à nouveau les parenthèses. 
 
Retrouvez la joie de serrer à nouveau enfants, petits-enfants, amis, parents dans des bras 
trop longtemps inoccupés. Savourez le verre des retrouvailles ou le repas en plein air ou 
sur une terrasse ensoleillée en bonne compagnie pour éloigner le souvenir des heures de 
solitude que nous avons subies malgré nous ces derniers mois. 
 

Le Conseil sectoriel Au 
pied du courant vous 
souhaite un bel été. 
 
Au plaisir de vous 
retrouver, 
 
 
Alice Gagnon, présidente 
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Congrès	de	l’AREQ	

Rapport du 47e congrès de l’AREQ 
 

Du 1er au 4 juin, les six délégués de notre 
secteur ont participé, avec les 630 autres 
délégués à travers le Québec, au 47e 
congrès de l’AREQ en mode virtuel. 
 
Les orientations 2021-2023 en deux axes, 
La défense des droits de nos membres 
et la participation au mieux-être de la 
société et La vie associative et les 
services à nos membres ont été 
adoptées. Nous aurons l’occasion de 
reprendre ces orientations et de les 

appliquer à notre propre plan d’action pour les deux prochaines années. Elles seront 
également publiées dans le prochain Échos de l’île. 
 
Les statuts ont été modifiés sous le seul aspect de la composition du congrès. Désormais, 
nous aurons droit à une personne déléguée par 150 membres au lieu de 1 par 100. 
Appliquée au nombre actuel de membres dans notre secteur, cette modification nous 
donnera droit à quatre personnes déléguées au lieu des six que nous étions cette année. 
Des raisons de salles pour réunir 650 personnes et des considérations financières sont les 
principales raisons de cette modification. 
 
De plus, une clause transitoire ramenant le prochain congrès en 2023, faisant du triennat 
habituel un biennat, a été adoptée pour reprendre le calendrier que la pandémie a 
chamboulé. Ainsi, tous les mandats des élus, que ce soit au national, au régional ou au 
sectoriel seront de deux ans. 
 
Les congressistes ont pu visionner en avant-première la campagne de publicité qui aura 
lieu à l’automne sous le thème Cap sur la dignité - Le grand chantier des ainés dont la 
porte-parole sera Marie-Chantal Perron. À suivre… 
 
Le congrès a également élu un nouvel exécutif : Mme Lise Lapointe réélue à la présidence, 
Mme Claire Bélanger également réélue à la première vice-présidence, Mme  Francine 
Tremblay nouvellement élue à la deuxième vice-présidence, Mme Micheline Germain-
Saucier nouvellement élue au secrétariat et M. Marcel Leroux réélu comme trésorier. 
 
La FLG a également procédé au tirage des prix qui devait avoir lieu en 2020. Voir le texte 
d’Hélène Gingras pour les renseignements. 
 
Somme toute une expérience intéressante mais vivement les rencontres en présentiel. 
 
Alice Gagnon, présidente, pour la délégation : Jean-Pierre Ménard, Lucien Deschamps, 
Louise Laporte, Sonia Trépanier et André Lalonde 
	



	

	

	

Fondation	Laure-Gaudreault	
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Voici des nouvelles du tirage qui a eu lieu lors du Congrès virtuel, le 4 juin 
2021. 
 
La vente des billets qui sont passés par mes mains, dans notre secteur, a totalisé 1 045 $. 
J’en profite pour remercier Alice qui m’a aidée à la promotion. Je sais qu’il y a aussi des 
membres qui en ont achetés directement sur le site de la FLG.  Merci beaucoup de votre 
générosité indéfectible. 
 
Il y avait 20 000 billets en circulation, dont 17 900 ont été déposés dans le baril. Ce qui 
donne comme résultat provincial des ventes de 77 335 $, des dépenses de 5 608 $ et des 
sommes à distribuer de  71 727 $ (92,7%). 
 
J’ai la liste complète des gagnantes et des gagnants. Je vous mentionne les trois que je 
trouve les plus importants. 
Une personne de notre région, Île de Montréal (06), secteur Pointe-de-l’Île, Thérèse 
Gascon a gagné un chèque de 200 $ offert par la FLG. 
Le 5 000 $ offert par la SSQ Société d’Assurance-vie Inc. a été remporté par Boudakian 
Vergine, région (10), Laval-Laurentides-Lanaudière. 
Celui gracieuseté de Les protections RésAut, c’est le secteur Shawinigan, région (04) 
Cœur et Centre-du-Québec, qui en est l’heureux bénéficiaire.  
 
Et n’oubliez pas le plus important : ce sont les effets dans notre secteur, de cette «manne» 
venue des goussets des membres de la FLG, de l’AREQ et leurs amiEs. Ainsi, La petite 
Maison des Enfants Soleil a reçu 500 $, au lieu des 450 $ l’an dernier et Revdec 750 $ 
alors que l’an dernier c’était 450 $. 
 
Pas besoin de vous rappeler l’immense reconnaissance de ces deux organismes qui font 
un excellent travail, l’un auprès des jeunes du primaire et l’autre avec les adolescents et 
spécialement les mères adolescentes. 
 
Si vous allez sur le site fondationlg.org vous pouvez faire des dons en tout temps. 

 
Hélène Gingras, responsable FLG 
helgin@sympatico.ca ou 514 352-8011 
 



	

	

Merci	Micheline	
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Après moult années à te dévouer corps et âme, et souvent à ton corps 
défendant, tu as décidé de passer le flambeau de la présidence du secteur 
en avril dernier. 
 

Par pudeur, nous ne préciserons pas les nombreuses années de 
militantisme actif inscrites sur ta feuille de route, ça prendrait des 
pages et des pages pour toutes les énumérer à commencer par ton 
engagement syndical au Syndicat de Le Royer, à la CEQ-CSQ comme 
employée et comme directrice de divers secteurs, de présidente de 

secteur, de présidente régionale et membre des instances de l’AREQ. 
 
Nous retiendrons davantage la jeunesse du cœur avec laquelle tu as 
toujours présenté les diverses questions en débat qu’elles soient de 
toute évidence ou d’une complexité redoutable. Tu as su nous en 
présenter les tenants et aboutissants. Merci!  
 

Toujours à l’affût des intérêts des membres de l’AREQ, que ce soit pour 
l’environnement, la condition des femmes, celle des hommes, de la 
condition de vie des ainés, la particularité des ainés de la région 
montréalaise, toujours tu es intervenue avec force, intelligence et 

conviction. Merci!  
 

Merci !  pour ta très très grande disponibilité. Tous les moments, 
soirées, fins de semaine, vacances étaient ouvertes si une cause 
importante se pointait à l’horizon. Malgré les nombreux messages que 

tu reçois, une réponse finissait toujours par 
nous parvenir.  
 

Merci!  pour toutes ces heures consacrées à nous représenter, à 
débattre, à travailler, à bâtir un consensus au détriment de belles 
heures à passer avec les tiens. 
Nous t’en sommes infiniment reconnaissants. 

 
Les bottines sont grandes à chausser pour la remplaçante que je suis 
mais tu as accepté de poursuivre ton engagement à un autre poste pour 
nous apporter ton expérience si précieuse. Merci!  
 

Bonne route!  moins préoccupée par le sort de l’AREQ et de ses 
membres. Tu nous as donné l’exemple et nous tâcherons d’être à 
la hauteur. 
 
Alice Gagnon, présidente 
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Décès	

Voici la liste des neuf membres dont nous avons appris le décès depuis le mois de janvier. 
 
À Saint-Lambert, le 5 novembre 2020, s’est éteinte paisiblement Madame 
Lucille Blanchet à l’âge de 86 ans. 
 
 
 

À l’âge de 89 ans, à Laval, le 9 novembre 2020, est décédée Madame Lucille 
André-Demers. 
 

 
 
Monsieur Clermont Lévesque est décédé le 27 novembre 2020 au CHSLD 
Jacques-Cartier à l’âge de 86 ans. 
 
 
 
 

Au Centre Hospitalier Santa Cabrini, est décédée le 26 décembre 2020, à 
l’âge de 88 ans, Madame Rolande Loubert des suites de problèmes 
cardiaques. 

	
	
À la Maison mère des Soeurs de la Providence de Montréal, le 7 février 
2021, à l'âge de 80 ans, est décédée Soeur Madeleine Provencher. 
 
 

 
Madame Suzanne Thibodeau est décédée à Montréal, le 7 février 2021, à 
l’âge de 78 ans.  
 

 
 
À Montréal, est décédé le 20 février dernier, Monsieur Jean Marcel Lapierre, 
à l’âge de 84 ans. 
 
 

 
 
À Montréal, le 10 avril 2021, est décédée Madame Suzanne Turmel, à l'âge 
de 78 ans. 
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Pour ce bulletin de juin 
Mise en page : Denyse Payette 
Illustrations : prises sur Google 
Révision : CS et Sonia Trépanier 

 
À Montréal, au CHUM, Madame Béatrice Chiasson est décédée le mardi 8 juin à 
l’âge de 79 ans. 
 
 
Madame Lucille Plourde-Tardif, membre de notre secteur, a perdu son mari Monsieur Marc-
André Tardif. Son décès est survenu à Montréal, le 2 janvier 2021, à l’âge de 94 ans. 
 
Toutes nos condoléances aux familles endeuillées. 
	
Avec la collaboration de : Louise Laporte, Hélène Pelland et Monique Bigonesse. 

	

Élections	au	Conseil	sectoriel	

Comme vous le savez déjà, il y a eu des élections à certains postes du 
Conseil sectoriel (CS) lors de l’assemblée générale sectorielle du 21 avril dernier, en 
mode virtuel comme il se doit. Voici donc le portrait de votre nouveau CS : 

Présidente	 Alice Gagnon	 514 914-5483	 alicegag7@gmail.com 

1re vice-présidente Denyse Payette 514 351-1717 denysepayette@bell.net 

2e vice-présidente Hélène Gingras 514 352-8011 helgin@sympatico.ca 

Trésorier Jean-Pierre Ménard 450 582-7170 menardj@videotron.ca 
Secrétaire Marie-France Primeau 514 742-6347 primmar22@gmail.com 
1re conseillère Micheline Jourdain 514 388-7045 michelinejourdain@videotron.ca 

2e conseiller Lucien Deschamps 514 353-0548 deschampsl2002@yahoo.ca 

	

Dernière	minute	

Suite à la dernière réunion du Conseil régional tenue le 17 juin, il est constaté que, dans les 
circonstances actuelles, aucune activité ne peut être prévue avant septembre. À suivre à 
l’automne. 


